
I, MUNCIPALIDAD DE LOTA
S6cletaria Municipal

ACTA N" 021/2018
REUNI6N CONCEJO
MUNICIPAL DE LOT A 17IO7I2OI8
HORARIO 10:00 A 13:00 HORAS

TABLA DE MATERIAS

1.- Audiencias
2.- Aprobaci6n actas anteriores
3.- Corespondencia

DESARROLLO DE LA TABLA

Se excusa la participaci6n de la concejal Sra.
Tamara Concha quien no asisdre por razorcs de salud.-
1.-

1 .1.- Sr. Vasili Carrillo:
Expone la creaci6n de la Corporaci6n Cultural

Municipal y da a conocer en detalle los estatutos de la misma.-
Sr. Alcalde dice que esta exposici6n fue

solicitada por los concejales y ahora lo que corresponde es que desiglen dos representantes
del Concejo para la Corporaci6n.-

Sr. Cartes indica que esta Corporaci6n debe
mirarce con una visi6n amplia que tenga una proyecci6n que vaya m6s all6 de un pedodo
alcaldicio.-

Por ello es importante que las personas que el
Concejo designe, deben ser conocedoras del tema, con una visi6n amplia que trascienda la
comuna y una gran capacidad de gesti6n.-

Sr. Alcalde comparte plenamente lo expuesto y
agrega que la corporacion debe mantener una identidad propia.-

Sr. Roca destaca la voluntad del equipo
municipal y del Concejo de sacar adelante esta CorpoBci6n, ya que es una idea que venia
de hace m6s de 20 a.flos.

Si le va bien a la Corporaci6n, le va bien a
Lota.

Sr. Alcalde recuerda que el Sr. Cartes propuso
a Daniela Guerero y Fabiola Lorca, Ia Sra. Tamara Concha propuso a Josd Canillo y
Grisnery Sepflveda, el Sr. Ivrn Roca a Jennifer Fuentealba y Elizabeth Agrilera y el Sr.
Cdstian Ramirez a Nicol6s Vega.

Sr. Oyarce se alegra por esta iniciativa y
tambidn tenia pensado en proponer a Daniela Guerrero.

Sr. Rarnirez sin duda que este es un paso muy
impotaote que se est6 dando y es partidario de que hay que potenciar mes a las personas de
la comuna que realizan actividades impo(antes a nivel cultural o patrimonial.

No le parece que se tenga que pensar en
personas de renombre necesariamelte.

Sr. Carrillo aclara que nunca ha manifestado
que debe ser gente de afuera, sino que gente que terga una visi6n miis amplia.

Efectivarnente el nombre de Nicolds Vega era
paxte del Dircctorio inicial, pero como no estd vigente se debe elegir nuevamente.

Sr. Ramirez dice que seria bueno estatlecer
como condici6n que se exija que sean lotinos todos los miembros del Directorio.

Sra. Unda felicita al Sr. Carrillo por haber
sacado adelante esta iniciativa.



todas ras personas que rabajan con dr en cur:.i.tffii[ffi ;'ff:#.1rabajo 
conjunto con

plopuestos, incluidos los senalad", 0",," .31;"i'i$r1i i#Ht#fl inJu:r:tr
presente.-

- Sr. Cartes mantie[e sus dos personas propuestas (Daniela Guerrero y Fabiola Lorca)- Sr. Oyarce aprueba la propuesta del Sr. Cartes
- Sr. Roca mantiene sus dos nombres propuestos (Elizabeth Aguilera y Jennifer

Fuentealba);
- Sr. Ramirez apoya el nombre de Fabiola Lorca y Nicol6s Vega
- Sra. Unda aprueba los nombres de Daniela Cuerero y Fabiola Lorca

pla, eado nombres porque sin duda (odas las;;li",il",,1fi:X :"n:'r'ijjf":ffiH
cargos. En lo personal apoya los nombres propuestos de Fabiola Lora y Daniela Guenero,
que en definitiva seriafl las representantes del Concejo atlte la Corpomci6n Cultural
Municipal.-

1.2.- Sr. Rodrigo Bastias:

ra imprementaci6n de ra Estrategia de Desarrlif ;:::iiirHl: [ru;ilfli:T#ltJX*:
Disc?p,cidad (SENADIS) y para ello requiere de una carta de compromiso del Concejo
Municipal que debe ser firmada.-

Sr. Alcalde felicita al Sr. Bastias por la
obtenci6D de este proyecto.

compromlso.

cuanto a gesti6n de la Oficina de la
millones extemos.-

Sr. Oyarce consultia cuantas perconas se
contatariin para los cursos de lenguaje de sefias a lo que se Ie responde que eso se ver6
dado que la cottrataci6n es solo por horas.

realizando el Sr. Bastias a quien ve en ,"0".t;. 
":;iioJffT;:"r"*"ii::fl,il fli:";'.f

bien del Encargado del programa.

Consulta cuantos profesionales se contrataiin a
Io que se responde que un profesional para la Oficina, un intirprete de lenguaje de seflas.

En todo caso las contrataciones son via
concurso ptiblico y con la intervenci6n de SENADIS.-

Concejo procede a firmar el certificado de

Administrador Municipal destaca el trabajo en
Discapacidad, ya que han generado cerca de 100

Sra. Unda felicita al Sr. Bastias y pregunta
c6mo se selecciona Ia gente que tendra mejoramiento d€ sus viviendas de personas con
discapacidad.-

Ello se hace a travds de la Oficina y de acuerdo
a los requerimientos que se van recibiendo.

Sr. Cafies pregunta que ocurri6 con la
licitaci6n del bus a lo que Adm. Municipal explica tdcnicamente que la adjudicaci6n fue
observada por Contiol en orden a que existia un eror en las bases. Ello obligaba a
readjudicar a otra emptesa cuyo bus ofrecido no era conveniente para trasladar sillas de
ruedas, Io que hizo que se dejara sin efecto la licitaci6n y se tenga que llamar nuevamente.-

1.3.- Stawos Quintana.-
Se refiere a la propuesta de mantencidn de la

poblaci6n canina y el costo que ello implica.-



aplicarse multas.-

con indumentada que permita distinguirlos.

Municipales.-

le respondan sus peticiones.

ello debe regularizarse a la brevedad.

Ademds da a conocer las medidas adoptadas el
fin de semana pam sacar los perros que destluyen neumeticos y trasladarlos al canil que se
encuefltra en Ex Gimnasio.-

Sr. Oyarce sefiala que el sdbado por la noche
un voluntario de Bomberos fue mordido en la Plaza de Armas, ademds afuem de la
Compaflia hay una jauria de peros.-

Sr. Roca pregunta qu6 pas6 con el canil que
estaba en sector de las caba.fias de Playa Blanca.-

Se le rcsponde que cuando asumi6 esta
administraci6n en ese lugar ya no existia nada.

Sr. Cartes dice que hay que crear conciencia de

la tenencia responsable de mascotas, talto de parte de los dueflos como de quienes
alimentan a los perros abandonados.

Se deben contemplar fiscalizadores y deben

Seria bueno identificar al personal de terreno

Ademds deben actualizarse las Ordenanzas

Sra. Unda felicita la prescntacirin del Sr.

Quintam porque demuesua un trabajo realizado. Compane el s,enta$e a la mesa pam
actualizar las ordenanzas. -

Sr. Ramirez dice que la verdad que esperaba
m6s de esta propuesta y no es lo que se buscaba, ya que como se plante6 parece algo
imposible de ej€cutar y por lo dicho el canil estaria en funcionamiento.

Pide oficiar a las empresas pala ver si tienen la
disposici6n de apoyar estas iniciativas.

Si son alrededor de 35 perros los que se

elcuentan en el centro de la comuna, no entiende por qud no se llevan todos al canil.-
Este es un tema de salud piblica, seguridad

ciudadana y por lo mismo el viene planteando desde hace bastante tiempo el revisar las

Ordenanzas.
Plantea como una falta de respeto el que no se

La ordenanza existente no estii actualizada y

Un canil para la comuna es algo positivo y no

algo inalcanzable por el costo como se plantea en la exposici6n.-
Sr. Alcalde indica que el 27 de diciembre de

2016 el Sr. Oyarce, Ramirez, Sras. Unda y Concha, formaron la comisi6n de Medio
Ambiente aqud propuestas han hecho al respecto?

AcA la inica comisi6n que ha funcionado es la
de educaci6n.

En segundo lugar pide a los concejales que se

han capacitado expongan en el Concejo y cumplan con la obligaci6n legal de entregar un

hforme, lo que nunca han hecho.
El felicita el trabajo del Sr. Quintaoa ya que no

siendo de dedicaci6n exclusiva para este tema, ha desarrollado la idea desde distintos

ringulos, planteando diversas altemativas de soluci6n.-
Hay personas que vienen una vez por semana a

tabajar a la comuna y rro se enteran de lo que sucede y luego solo se dedican a denuociar

por las redes sociales haciendo responsable de todo al Alcalde.-
Sra. Unda explica que tienen el informe del

iltimo curso al que asistieron y ver6n el momento para rendir dicho informe.-



Sr. Alcalde solicita a la Secretaria de los
Concejales hacer seguimiento a las peticiones escdtas de los concejales y si el funcionario
no ha respondido, se aplicariin las sanciones corespofldientes para los que no cumplen.

Sr. Roca dice que la Agupaci6n Patitas
Callejeras, no es partidaria de tener un canil.

En todo caso destaca la soluci6n adoptada por
Secci6n Medio Ambiente.-

Sr. Cartes valora la discusi6n, pero lo
importante es unificar criterios y por Io mismo quiere quedatse con lo bueno y positivo de
cada intervenci6n.-

Felicita al Sr. Quintana, pero objetivamente
estii cumpliendo con sus funciones.

Por otro lado independiente a lo que piens€ una
organizaci6n como es Patitas Callejeras, se tienen que adoptar medidas y un canil es algo
muy necesario.

Sr. Quintam agrega que la identificaci6n solo
se logm con los micro chips y en Lota hay 1650 penos individualizados.-

1.4.- Ctub de atletismo Juan Silva vienen en exponer solicitud de subvenci6n para
paflicipar en Antofagasla en Copa Milo.-

Sr. Cartes pide verlo como subvenci6n
extraordinaria por la urgencia que el tema reviste por las fechas.

Sr. Alcalde pide al Presidente del club que
mafiana lo vea y coordine con el Administrador Municipal.-

1.5.- Sm. Maria Tones Anigas.-
a.- estii molesta. con ira! rencor con personas que trabajan en el Pro Empleo y que humillan
a los trabajadores. -

El 25 de mayo la mandaron a buscar y la
denunciada (Sra. Rosa Canillo) le dijo "tu estlis haciendo terapia por lumboci6tica", pero
que de acuerdo a instrucciones del Alcalde, debia fijar sus terapias de acuerdo a su trabajo
(eran l0 sesiones) y que debia recuperar en las tardes el homrio que estaba fuera.-
b.- Vive de allegada con una hija y requiere de una casa pre fabricada.-

2.- Se deja pendiente la aprobaci6n de actas anteriorcs.-

3.-
3.1.- se somete a la aprobaci6n del Concejo Mruricipal la Ordenanza sobre Condiciones
generales para determinar Tarifas de Aseo, Cobro y Exenciones, que se encuentra pendiente

en poder de los concejales.-
Sr. Quintana aclara que se salvaron todas

las observaciones formuladas por la Direcci6n de Conbol.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de

sus concejales presentes.-

3.2.- Se da lectura a Ord. 193 de llloil2\lS de Jefe de DAF a tiavds del cual solicita se

requiera el acu€rdo del Concejo para la presentes renovaci6n de patentes de alcoholes

correspondiente al 2o semestre 2018 conforme a lo dispuesto en el articulo 65 letra n) Ley

18.695 y articulo l0' letra d) de la Ordenanza que regula el otorgamiento y renovaci6n de

patentes de alcoholes.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de

sus concejales presentes.-



3.3.- Se da lectura a Ord. 100 de DAF de lV04l20l8 por el cual solicita se requiera el
acuerdo del Concejo para efectuar modificaci6[ presupuestaria por M$ 2.000 para creaci6n
de actividad denominada "Curso de Capacitaci6n Riqueza mapuche" del Programa de
Asuntos Indigenas.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales presentes.-

Con ello se puso tdrmino a la reuni6n la que
cont6 con la asistencia de los siguientes concejales: Sra.Unda, Sr. Ramirez, Sr. Oyarce, Sr.
Cartes y Sr. Roca. Ause[te justificadarneote la concejal Concha. Alcalde y Secretario
Municipal titulares.-
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t.- Se aprueba Ordenanza sobre Condiciones generales para determinar Tarifas de Aseo,
Cobro y Exenciones.-
2.- Se aprueba renovaci6[ de patentes de alcoholes correspondiente al2' semestle 2018;
3.- Se aprueba modificaci6n presupuestaria por M$ 2.000 actividad Cwso de Capacitaci6n
Riqueza mapuche.-

A BALLE


